

Mercredi 24 avril Formation aux premiers secours, à l'handi-secourisme et à la prévention incendie

L'association étudiante Handispensable, Avignon Université et les Sapeurs Pompiers de Vaucluse proposent une journée de formation aux gestes qui sauvent.

Lors de cette journée, des sessions de secourisme, d'handi-secourisme et de manipulation des extincteurs seront proposées.

Avignon Université est la première université française à proposer la formation handi-secourisme à ses étudiants et personnels.

2 heures de votre vie peuvent en sauver plusieurs autres !

Selon une étude du Centre d'Analyse Stratégique (CAS), le grand public dit se sentir largement démuni face à une personne victime d'un arrêt cardiaque ou d'un accident de la vie courante. Le gouvernement a réagi en développant la campagne "Adoptons les gestes qui sauvent", lancée par le Ministre de l'Intérieur. Cette campagne a été déclarée Grande Cause Nationale en septembre 2016.

Dans ce cadre, l'association étudiante Handispensable a souhaité développer cette journée avec Avignon Université afin de sensibiliser et former les étudiants et les personnels de l'établissement aux gestes qui sauvent.

Au cours de la journée, plusieurs sessions seront organisées pour former au secourisme, au handi-secourisme et à la manipulation des extincteurs.

Ces sessions de formations seront proposées de façon bénévole par les sapeurs pompiers de Vaucluse et seront donc gratuites pour les étudiants et personnels.

Le Handi-secourisme

Depuis l'arrêté publié au J.O. du 11 mars 2017, les personnes en situation de handicap, dès lors qu'elles peuvent transmettre les gestes qui sauvent à une tierce personne, peuvent être diplômées du PSC1 (Premier Secours Civique de niveau 1).

Avignon Université avec l'association Handispensable a donc décidé de proposer une formation aux premiers secours et à l'handi-secourisme à ses étudiants et personnels, faisant de l'établissement **la première université française à proposer cette formation.**

La formation est la même mais s'adapte aux différentes situations de handicap pouvant rendre difficile la réalisation de certains gestes.

La formation consistera donc à visualiser, dans un premier temps, les gestes exacts pour ensuite apprendre à transmettre à un intervenant en pleine possession de ses moyens physiques les directives indispensables à la réalisation des gestes de premiers secours.



L'association Handispensable

Handispensable est une association étudiante qui a pour objet l'information, la sensibilisation et la promotion de la santé et du handicap au sein d'Avignon Université.

Créée en avril 2018, l'association organise des événements et actions citoyennes afin de sensibiliser le grand public aux questions de santé et de handicap.

Elle a pour objectif d'aider les étudiantes et étudiants en situation de de handicap à Avignon Université.

Le premier projet porté par l'association est l'exposition "*La perception du handicap dans les études universitaires*", inaugurée en octobre 2018, et encore visible sur le campus Jean-Henri Fabre jusqu'en juillet 2019. En février, l'association a également organisé avec le Relais Handicap d'Avignon Université un colloque sur le handicap dans les études, en présence de M. le Préfet Parisot : *Handicap(s) : Regards, perceptions et accessibilité dans les études et la vie universitaire*.

INFORMATIONS PRATIQUES

Petit-déjeuner de presse

Mercredi 24 avril à 8h45 dans le Cloître de l'Université

en présence de

Philippe Ellerkamp, Président d'Avignon Université,

du **Commandant Michel Santamaria**, Chef du Centre de Secours Principal et de la Compagnie d'Avignon des Sapeurs Pompiers du Vaucluse,

de **Jean-Jacques Villaret**, Président de l'association Handispensable

et de **Monsieur le Préfet de Vaucluse**

Campus Hannah Arendt - Cloître du bâtiment Nord

74 rue Louis Pasteur - 84000 Avignon

3 sessions de formation

- ▲ 09h30 à 11h30 : secourisme
- ▲ 14h30 à 16h30 : incendie et secourisme
- ▲ 16h30 à 18h30 : secourisme

Mercredi 24 avril de 9h30 à 18h30

Campus Hannah Arendt - site Sainte Marthe

74 rue Louis Pasteur, 84029 Avignon

MAISON DE LA COMMUNICATION

Pierre-Alain Courbet

Chargé des publications et des relations presse

Tél. +33 (0)4 90 16 25 69

Port. +33 (0)6 99 79 01 00

pierre-alain.courbet@univ-avignon.fr

UNIV-AVIGNON.FR